

令和2年9月1日 臨時教育委員会々議録

1 日 時 令和2年9月1日(火) 午後7時30分～

2 臨時教育委員会

開催場所 会議室101、102

3 出席委員の氏名

教 育 長	遠 藤 浩	教育長職務代理者	山 崎 克 弥
委 員	中 野 信 男	委 員	秦 久美子
委 員	齋 藤 純 郎	委 員	小 林 恵 子

4 説明のため出席した職員

教 育 次 長	宮 路 一 規	主 幹	鈴 木 華 奈 子
学 校 教 育 課 長	太 田 和 行	統 括 指 導 主 事	大 森 亨

5 本委員会書記

学校教育課 向 井 康 弘

会議録 別紙のとおり

1 開 会 午後7時30分～

2 会議録署名委員の指名 秦 久美子 委員

3 8月定例教育委員会での「教育長報告」における不適切な表現について

○教育長（遠藤 浩）

今回の臨時の教育委員会は、8月21日金曜日の定例教育委員会において私が行った教育長報告の不適切な表現についてです。

経過について説明します。

27日の木曜日に燕市HPに会議録を掲載しました。その会議録を見た方から、地元紙に、教育長報告の表現が不適切であると指摘がありました。その指摘を私が知ったのは8月29日土曜日のお昼頃でした。表現として至らなかった部分があったので、一旦HPから会議録を取り下げました。31日月曜日午後1時頃、会議録の「不適切であると指摘のあった部分」を枠で囲み、それに対する教育長コメントを添付し、HPに再掲載しました。

9月1日火曜日の今朝、地元紙に大きな記事として載りました。これにより、議会にきちんと説明をするため、私から全員協議会の開会前に、教育長報告の文書表現に至らない所があり、その文書を読む限りにおいて、戦争が起きてしまえば良いというように読み取れるような表現となっていたことについて、説明するとともに、お詫びしました。たとえ真意は別にあったとしても、文書表現としては、全く読み手に真意が伝わらない表現であったことを深くお詫びしました。

まずは、確認したい点等があれば発言してください。

○委員（斎藤 純郎）

私の意見も含めて述べますが、HPに公開された会議録を見ますと、確かに不適切であると取られかねない表現だと思われれます。しかし、先般の定例教育委員会では私自身、その様には受け取らなかったと感じています。確か教育長は報告の最後に、「そんな愚かな人間ばかりではないと願っている」と話していたと思います。そのことから、私ども教育委員も教育長が戦争を肯定しているとは思わなかったと記憶しています。しかしながら、冒頭で申したとおり、会議録としてこのような形で掲載されたことについては、教育長が謝られたとおり不適切であったと

感じました。

○委員（小林 恵子）

私も会議に出ている話の流れの中では教育長の思いである「戦争があってはならない」という気持ちは十分に伝わっていました。しかし、この枠で囲んである部分だけを見た人がどう思うかについては不安に思いました。私は教育委員に就任してから日が浅いこともあり、その不安については特に発言しませんでした。今後はおかしいと思ったことは率直に意見を述べ、間違った形で真意が伝わることをないようにしていきたいと思います。

○委員（山崎 克弥）

確かに指摘されたように教育長報告だけを読むと、戦争を容認するような表現になっていますが、会議の中の流れとしてはそのような事はなく、特に違和感なく終わっていたと思います。今見ると文書としては言葉が足りなかったと思いますが、会議の中の発言としては、この文書に対する補足をされていたので、特に問題を感じませんでした。発表された議事録等にも言葉が足りないところもあったと思いますので、今後、私たちの反省として議事録等を細部まで確認しながらやっていかななくてはならないと思います。

○教育長（遠藤 浩）

この後のスケジュールをご説明します。

明日、9月2日水曜日の午前8時45分から開催する臨時校長会で、私が経緯を説明します。その後、午後1時30分から記者会見で、私が説明し、質疑に答えます。

先ほど、市のHPのトップページに、私の謝罪文を載せました。明日、この文書を学校を通してご家庭に配布し、子どもたちにご家庭にお詫びします。市民の皆さまに対する信頼回復は、早急にやりたいと思っており、手法について具体的に検討します。深い反省を言葉にするだけではないことを深く心に刻みながら行動してまいります。

委員の皆さま、ご発言をお願いします。

○委員（小林 恵子）

現在は当日配布となっている教育長報告を、議案書と一緒に前日までに送って

いただくことは可能ですか。

○教育長（遠藤 浩）

教育長報告は、今回の8月21日のような内容ははじめてで、通常は行事のときに私が話した挨拶文を引用するなどして書いています。仮に一週間前であれば、全部仕上がっていないかもしれませんが、ゲラという状態のものをお見せすることは可能だと思います。

○教育長（遠藤 浩）

私自身の不徳の致すところを深く反省し、皆様にお詫び申し上げて、臨時教育委員会を閉めます。

4 その他

5 閉 会 午後8時03分

燕市教育委員会会議規則（平成18年燕市教育委員会規則第2号）第17条第2項の規定により会議録に署名する。

令和 2 年 9 月 11 日

教 育 長 遠藤 浩

会議録署名委員 秦 久美子

会議録調整者 何井 康弘